

## Le Mas-d'Azil. Inauguration de l'installation des nouveaux verriers



Le maire Raymond Berdou, entouré des nouveaux verriers et des descendants des gentilshommes verriers.

Patrimoine, Le Mas-d'Azil Publié le 19/08/2022 à 05:09 Correspondant

La Réveillée, association regroupant les descendants des anciennes familles des gentilshommes verriers, avait encouragé, avec la municipalité du Mas-d'Azil, l'installation d'un verrier. L'ancien château d'eau, situé tout près de l'entrée nord de la grotte, avait été réhabilité, pour devenir l'atelier du premier souffleur de verre du Mas-d'Azil, Pavel Kirzdorf.

"L'inauguration d'aujourd'hui n'est que symbolique, car l'atelier avait été inauguré en 1994 par le maire de l'époque, le Dr Michel Joli. En fait, à la suite du départ à la retraite de Pavel, elle marque la reprise de l'entreprise par deux jeunes, Kylian Pradier et Killian Guillot, à qui la municipalité souhaite la bienvenue et tous ses vœux de réussite professionnelle", a retracé Raymond Berdou, actuel maire du Mas-d'Azil.

Les de Robert, de Grenier, de Verbizier, descendants des gentilshommes verriers, se sont constitués en 1975, en association pour perpétuer le souvenir et la tradition. Ils ont pris le nom de la Réveillée, en rapport au rallumage des fours à la saison d'automne, lorsque, après les récoltes, les paysans redevenaient disponibles pour couper et charrier les bois, apporter les sables siliceux, convoyer les verres soufflés vers les marchés.

"Notre association a pour vocation de conserver et de développer ce patrimoine culturel ou technique de ces familles centré sur l'art et la science de la verrerie. Elle organise des conférences, des colloques, elle réalise des fouilles, des recherches...", explique Pierre Burgala, vice-président de la Réveillée.

Il est important de noter que le musée de la Préhistoire accueille une remarquable collection de verres anciens soufflés par les gentilshommes verriers de l'Ariège et du Sud-Ouest.

"Votre atelier de verre, le travail de souffleur en public et l'exposition des verres anciens contribue à rappeler le savoir-faire et la tradition verrière de notre territoire", a ajouté Pierre Burgala. Et de conclure : "Kylian et Killian, nous vous souhaitons la bienvenue, vous avez fait le bon choix de vous installer sur cette terre, nous vous souhaitons le meilleur, pouvoir exercer votre talent avec beaucoup de plaisir et aussi en vivre dignement."

https://www.ladepeche.fr/2022/08/19/inauguration-de-linstallation-des-nouveaux-verriers-10495474.php